
 Az. I.05.000.100 Si. 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Gutow am 26.09.2024 um 18:00 Uhr in der Begeg-
nungsstätte „Mühle“ in Gutow 
 
Teilnehmer:                    - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 
 

vom Amt Güstrow-Land: Frau Singer, Sachbearbeiterin Hauptamt  
 

T a g e s o r d n u n g 
 

- siehe beigefügte Kopie - 
 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, 
               der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Um 18:05 Uhr eröffnet Bgmn. Frau Burchard die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
Gutow und begrüßt die anwesenden Gemeindevertreter, den Einwohner und Frau Singer vom 
Amt Güstrow-Land. Danach stellt sie die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit und die 
Beschlussfähigkeit fest. 
 
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde 
 
Um 18:06 Uhr unterbricht Bgmn. Frau Burchard die GV-Sitzung für die Einwohnerfrage-
stunde.   
 

B) Einwohnerfragestunde  
 
Frage Antwort 
Einwohner A fragt, ob es in der Gemeinde 
Pläne zu erneuerbaren Energien (Solar, 
Windräder etc.) gibt. 

Bgmn. Frau Burchard erläutert, dass sie 
hierzu etwas in ihrem Bericht sagen wird. 

Einwohner A merkt an, dass in der Straße 
„Am Biotop“ ab 24:00 Uhr jede zweite Stra-
ßenlampe ausgeschaltet war. Nach der Re-
paratur wird jetzt bereits ab 22:00 Uhr jede 
zweite Lampe ausgeschaltet. Dabei fiel ihm 
auf, dass die Lampe in seine Stichstraße 
auch ausgeschaltet ist. Da sich hier nur 
eine Straßenlampe befindet, bittet er darum, 
diese die ganze Nacht eingeschaltet zu  
lassen, weil der Straßenabschnitt sonst 
komplett unbeleuchtet ist. 

Bgmn. Frau Burchard erläutert, dass die 
Straßenbeleuchtung auf LED umgerüstet 
wurde und man sich in diesem Zusammen-
hang einig war, dass jede zweite Straßen-
lampe bereits um 22:00 Uhr abgeschaltet 
werden soll. Sie wird sich aber mit dem 
Elektriker in Verbindung setzen und abklä-
ren, ob es technisch möglich ist, dass die 
eine Straßenlampe in der Stichstraße ein-
geschaltet bleiben kann. 

 
C) 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Um 18:13 Uhr wird die öffentliche Sitzung durch Bgmn. Frau Burchard wieder eröffnet. 
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Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Bgmn. Frau Burchard beantragt den TOP 8.4 von der Tagesordnung abzusetzen. Den Grund 
hierfür sieht sie darin, dass sich für heute gleich vier Gemeindevertreter entschuldigt haben. 
Eine Beratung hierzu sollte mit möglichst allen Gemeindevertretern stattfinden. 
 
Weitere Änderungsanträge ergehen nicht. 
 
Frau Burchard lässt über den Antrag abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 - einstimmig dafür - 
 
  Punkt 5: Billigung der Sitzungsniederschriften der GV-Sitzungen vom 21.03.2024  
               und 01.08.2024 
 
Es ergehen keine Änderungsanträge zu den Sitzungsniederschriften der GV-Sitzungen vom 
21.03.2024 und 01.08.2024.  
 
Sie gelangen zur Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 - einstimmig dafür - 
 
Damit sind die Sitzungsniederschriften der GV-Sitzungen vom 21.03.2024  und 01.08.2024 
gebilligt. 
 
Punkt 6: Bericht der Bürgermeisterin über in nicht öffentlicher Sitzung gefasste  
               Beschlüsse der Gemeindevertretung, über Beschlüsse des Haupt- und  
               Finanzausschusses und wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 
 
Bgmn. Frau Burchard erläutert, dass die letzte reguläre Sitzung am 21.03.2024 und die  
konstituierende Sitzung am 01.08.2024 stattgefunden hat. In beiden Sitzungen wurden keine 
Beschlüsse im nicht öffentlichen Teil gefasst. 
 
In der Haupt- und Finanzausschuss-Sitzung am 05.09.2024 wurde eine Spende in Höhe von 
500,00 € für die Förderung von Kunst und Kultur angenommen. 
 
In der Folge berichtet die Bgmn. mit Verweis auf die Niederschrift des Haupt- und Finanzaus-
schusses am 05.09.2024 über die Planzahlen für das Haushaltsjahr 2025. Für die unter-
schiedlichsten Investitionen, Instandhaltungen und Anschaffungen macht das eine Summe 
von ca. 167T€.  
Zwischenzeitlich hatte sich herausgestellt, dass der Fahrgastunterstand in Bülower Burg, 
rechtsseitig aus Güstrow kommend, marode ist und ersetzt werden muss. Ebenfalls muss 
der steingemauerte Unterstand an der B 104 in Bülow ersetzt werden. Das macht eine zu-
sätzlich Summe in Höhe von ca. 70T€ einschließlich Honoraren und Planungskosten. (also 
insgesamt ca. 237T€). 
Die drei in 2024 geplanten Fahrgastunterstände sind fertiggestellt. Die geplanten Kosten  
haben sich Brutto um 8.000 € verringert. 
Auch die Anschaffung einer digitalen Geschwindigkeitsmessanlage ist im Haushalt 2025 vor-
gesehen. Derzeit ist so ein Gerät in Gutow „Am Biotop“, welches vom Amts vorgehalten wird, 
installiert. 
 
Weiterhin berichtet die Bürgermeisterin, dass sie am 23.09.2024 an der Bauberatung zum 
Radwegebau 2. Bauabschnitt Bölkow-Badendiek eingeladen war. Der Bau schreitet gut  
voran. Am 30.09.2024 soll die Asphaltschicht und am 01.10.2024 die Deckschicht  
aufgebracht werden. Die Zufahrten und Restarbeiten sollen ab dem 02.10.2024 erfolgen  
und zum Abschluss gebracht werden.  
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Der Landkreis wird in Kürze für den 3. Bauabschnitt Badendiek die Grundstückseigentümer, 
die an der Trasse liegen, kontaktieren. Die Bgmn. hat ihre Unterstützung zugesagt. 15 
Grundstückseigentümer müssen ihr Einverständnis geben und dem Landerwerb an den 
Landkreis Rostock zustimmen. 
 
Ab 18:32 nimmt GV Herr Loeck an der Sitzung teil. 
 
Die Gemeinde hatte zum Pumpenhaus in Bülow eine Bauvoranfrage dahingehend gestellt,  
dass beschieden werden soll, ob es sich auch als bebaubares Land für ein Wohnhaus eig-
net. Der Landkreis hat nun das gemeindliche Einvernehmen eingefordert. Das wurde in der 
38. KW erteilt. Nun heißt es abwarten. 
 
Weiter informiert die Bgmn. darüber, dass festgestellt wurde, dass an der Badestelle Bülower 
Burg der Schilfbewuchs enorm zunimmt und den Wassereinstieg behindert (beidseitig des 
Steges). Ein Kostenangebot zur Schilfmahd liegt von der Firma VVL-Landschaftspflege 
GmbH Grevesmühlen in Höhe von ca. 1.000,00 € vor. Die Genehmigung von der Unteren 
Naturschutzbehörde ist zu jeder Jahreszeit erforderlich. 
Die GV diskutieren über den Zeitraum der Durchführung dieser Maßnahme. Es wird erläu-
tert, dass diese regelmäßig über einen Zeitraum von ca. 5 Jahren durchgeführt werden 
müsste, damit sich ein Erfolg von Dauer einstellt. 
 
Bgmn. Frau Burchard informiert über folgenden Sachstände: 
 
- Betriebsaufgabe einer Firma  
Die Firma hat über Jahrzehnte das Flurstück 15/4, Flur 1 Gemarkung Gutow (Bestandteil des 
B-Planes Gewerbegebiet) als Lagerplatz genutzt, ohne Pachtvertrag. Nach der Betreibsauf-
gabe sollte das Flurstück beräumt werden. Der Firmeneigentümer hat sich gegenüber einer 
Person dahingehend geäußert, dass ihn das nichts angeht. Es wäre ein Gemeindegrund-
stück. 
Nach Diskussion in der Gemeindevertretung wird man sich einig, dass Bgmn. Frau Burchard 
das Gespräch mit dem Firmeneigentümer suchen sollte. Sollte dies keinen Erfolg bringen, 
werden über das Amt Güstrow-Land weitere Schritte eingeleitet. 
 
- Zustand der beidseitigen Bürgersteige in Badendiek 
Die Bürgersteige, insbesondere die alten Betonsteige, sind marode und in einem  
katastrophalen Zustand, hauptsächlich durch Bewuchs. 
Es ist derzeit sehr kompliziert für den Gemeindearbeiter alle Ortsteile, beim jetzigen Wachs-
tum, sauber zu halten. 
Das Autohaus Gerlach hat angeboten mit notwendiger Technik, die verfügbar ist, die Bürger-
steige zu reinigen. Die Bgmn. schlägt vor dieses Angebot anzunehmen und einen Vertrag zu 
vernünftigen Konditionen abzuschließen (nach vorheriger positiver Probevorführung). 
 
- Vorstellung des Projektes „Agri-Photovoltaik-Ganschow“ 
Wie schon im Protokoll der Haupt- und Finanzausschuss-Sitzung erwähnt, fand am 
12.09.2024 eine Einwohnerversammlung zum Thema in Ganschow statt. Eine ausführliche 
Vorstellung gab das Ing.-Büro „re.ventur“ im Auftrag von „Vattenfall“. Die Anwesenden waren 
interessiert und eher „nicht abgeneigt“. 
Damit sich auch alle Gemeindevertreter ein Bild machen können, schlägt die Bgmn. vor, das 
Ing.-Büro erneut einzuladen. Sie schlägt vor am Mittwoch, den 16.10.2024 oder Donnerstag, 
den 17.10.2024 eine erneute GV-Sitzung durchzuführen.  
Das Projekt bringt auch eine finanzielle Wertigkeit für die Gemeinde. 
Man einigt sich auf Mittwoch, den 16.10.2024. 
 
- Erstellung eines Gutachtens zum Wasserschwund aus dem Parumer See 
In einer Besprechung mit Herrn Beynio und Frau Dittmeier (Vereinsmitglieder der Bungalow-
Siedlung Parum), der Bgmn. Frau Burchard und ihrem 1. Stellv. Herrn Loeck kam das Anlie-
gen, ob die Gemeinde Gutow mit dem Verein formal die Erstellung eines Gutachtens 
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mittragen könnte. Das Projekt wird vom StALU MM finanziell gefördert. Kosten entstehen für 
die Gemeinde nicht.  
Vor einiger Zeit konnte der Verein keinen Konsens mit der Gemeinde Gülzow-Prüzen errei-
chen, dieses Projekt anzugehen.  
GV Herr Loeck erläutert, dass die Ursache mit dem Wasserstand möglicherweise bei einem 
defekten/veralteten Wehr zu finden sein könnte.  
Man einigt sich darauf, das Projekt mit dem Verein anzugehen. 
 
Anschließen berichtet Bgmn. Frau Burchard darüber, dass die Räumlichkeiten im Saalge-
bäude Goldberger Str. 17 in Gutow für den Betrieb des Jugendclubs nicht mehr genutzt  
werden. Es kann davon ausgegangen werden, dass eine Besetzung nicht mehr erfolgt. 
Bgmn. Frau Burchard schlägt vor, darüber nachzudenken, vielleicht einen kleine Dorfladen 
dort zu etablieren. Eine erste Fördermöglichkeit würde sich im „LEADER-Projekt - Auswahl-
projekte“ ergeben. 
Der Zugang wäre schon barrierefrei! 
 
Damit endet der Bericht der Bürgermeisterin. 
 
Punkt 7: Anfragen und Mitteilungen 
 
Bgmn. Frau Burchard informiert, dass am Sonntag, den 29.09.2024 die Schotterschicht auf 
der Zuwegung zur Badestelle Gutow aufgetragen wird. 
 
Als Termin für die 800-Jahrfeier 2026 wird der 27.06.2026 bestimmt. Das erste Treffen des 
Organisationsteams soll Ende Oktober stattfinden. 
 
GV Herr Nabein regt an, dass Gemeindewappen an den Dorfgemeinschaftshäusern anzu-
bringen. 
 
Weitere Anfragen und Mitteilungen ergehen nicht. 
 
 
Um 19:31 Uhr beendet Bgmn. Frau Burchard den öffentlichen Teil der GV-Sitzung. 
 
D) Nicht öffentlicher Teil 
 
- siehe Anlage -  
 
Die Sitzung der Gemeindevertretung endet um 19:59 Uhr 
 
ausgefertigt: 
Datum: 27.09.2024 
 
 
 
 
Burchard        Singer 
Bürgermeisterin       Protokollantin 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


